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noticias y acontecimientos académicos

el 8 de febrero pasado, las representantes de la oficina de ges-
tión de Proyectos europeos, arianna morelli y monica russo, de 
Bolonia, italia, ofrecieron una plática sobre el séptimo Programa 
marco de investigación, un programa de la unión europea para 
financiar proyectos de investigación.

el objetivo de la plática fue informar a los investigadores cómo 
funcionan los proyectos marco, específicamente sobre el financia-
miento que pueden obtener para sus proyectos y el intercambio 
de información entre estos, y para conocer temas compartidos de 
investigación, además de las reglas para participar.

el 21 de febrero pasado, el instituto de ingeniería recibió la visita 
del profesor Hiroaki akiyama, director del instituto de educación 
espacial de la universidad de Wakayama, japón, y del dr. yuki 
saito, de la asociación de investigación de tecnología de siste-
mas espaciales de la siguiente generación (nestra), de tokio, 
japón. los doctores ramón gutiérrez, secretario académico y 
esaú vicente vivas, investigador de la coordinación de ingenie-
ría eléctrica y computación, ambos del instituto de ingeniería, 
platicaron con la delegación japonesa, que expresó su interés 
para que nuestro instituto participe en el desarrollo de una 

vISITa DeL perSoNaL De La ofICINa De 
geSTIóN De proyeCToS europeoS

el proceso comienza con una convocatoria en la que partici-
pan varias universidades con diferentes temas y entregan sus 
propuestas; estas se evalúan y se seleccionan, y se nombra un 
proyecto ganador. cada proyecto tiene un coordinador, que ad-
ministra el dinero, y varios socios, considerados investigadores. 
desde el principio se establece la propuesta, las actividades para 
alcanzar el objetivo y los recursos según cada socio necesite, y 
entonces se establece un presupuesto que se negocia. el proyec-
to aceptado se evalúa cada cierto tiempo y deben presentarse 
informes financieros. un ejemplo de lo anterior es la participa-
ción del dr. rodolfo silva, investigador del instituto de ingenie-
ría, como socio en el proyecto theseus.

las representantes también se reunieron con el director del 
instituto de ingeniería, el dr. adalberto noyola robles, y el se-
cretario académico, el dr. ramón gutiérrez, para hablar de su 
experiencia y fomentar una relación con investigadores euro-
peos y la participación en los proyectos.

Finalmente, cabe destacar que las representantes visitaban por 
primera vez la unam; se sorprendieron al saber que se trata 
de una universidad pública y resaltaron la eficiencia, la buena 
organización y las diversas actividades que se ofrecen para los 
estudiantes. 

CoLaboraCIóN CoN La uNIverSIDaD De WakayaMa, 
japóN, a TravéS DeL proyeCTo uNIforM

constelación satelital internacional llamada uniForm, la cual es 
promovida por instituciones de japón y que tendrá la participa-
ción de diversos países. actualmente vietnam y Brasil ya tienen 
participación en el proyecto y esperan que méxico también se 
adhiera al mismo. 

explicaron que su objetivo de visitar nuestro instituto es abrir la 
puerta para invitarnos a participar en el proyecto uniForm en 
cualquiera de sus modalidades de trabajo, las cuales son:

- Fabricar un satélite de 50 kg para la constelación.
- instalar una estación terrestre para apoyar la operación de la 

constelación.

por veróNICa beNíTez eSCuDero

Monica Russo (izq.) y Arianna Morelli

Contacta a Arianna Morelli y a Monica Russo por medio de Rodolfo Silva 
dentro de la página del Instituto de Ingeniería: www.ii-unam-mx.
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